
■千葉工業高等学校　5/20　進路指導授業連携　参加生徒アンケート

参加生徒数 230

アンケート回収数 194 84.3%

Q1.今日の授業はいかがでしたか？

大変よかった 140 72.2%

まぁ良かった 44 22.7%

どちらでもない 8 4.1%

あまり良くなかった 2 1.0%

全く良くなかった 0 0.0%
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その理由を教えてください。 一部抜粋

・ いい事をきけた

・ いろいろなことをより深く知れてよかった

・ クイズ形式や、活動することがあって楽しかった

・ しっかり職業というのがわかった ・ わかりやすかった。 

・ とても為になるガイダンスを受けれたため ・ 為になった

・ とても具体的な数字が出ていて親近感が感じられたからです ・ 会社の中を聞けた

・ とても職場に大しての価値観が変わった ・ 会社内のことや価値観について色々学べたから

・ 企業のあまり聞けない話を聞けてよかった ・ 本番でも聞きづらいことを聞けたから 

・ 企業のことを知る良い機会になった ・ 面白かった

・ 企業の情報がしれてよかったです ・ 様々な企業の本音を聞くことが出来たから

・ 企業の人の話を聞ける機会が少ないから

・

・ 4社からのプレゼンを聞いたり質問会や交流会によっていつもは聞けないお話を聞けて学ぶ事も多く楽しめたからです。

・ 会社のいい面だけではなく、悪い面も知ることが出来たから

・

・ 企業への質問方法などインターンシップなどの基盤がつくれた

・ 求人票などでは出てこない情報がたくさん知れた

・ 工業系じゃない企業の話も聞けた

・

・ 今まで実感が無かったけど 就職について考えることができたから

・ 自分が今まで持っていた間違った知識や不安が、かなり治ったから。

・ 自分は電気関係しか興味がなかったが、話を聞いて他にも興味を持ちました。

・ 実際にその会社で働いている人から良い点も悪い点も聞けたから

・ 実際に職場に行かないと聞けないような話が聞けたし、デメリットもメリットも沢山聞けた。

・ 実際の企業の内側を聞かせていただきこれからの進路を決めるのにとても役立ちました

・ 社会人のアドバイスを聞くことで就活で有利になれるから

・

・

・

・ 就職活動をする際に気をつけるべきポイントや自分のモチベーションリソースが何なのかなどを知ることが出来たから

・ 将来役立つ話が聴けたのと､どの話も聴きごたえがあったから。

・ 色んなジャンルがあったので聞いてて面白かった

やる前は「眠いなぁ早く終わらないかなぁ」なんて思っちゃうなと予想していたが、実際始まってみるととても面白く、楽しめていてもっと続いて

もいいとさえ思えた

各会社の方々のプレゼンがとてもわかりやすく。会社の体制など詳しく知れた。そして

司会の方がとても深くまで質問してくださったので普段聞けないようなことが聞けてとても為になった。今日教えてもらった事を今後の就職

活動やインターシップに活かしていきたいです。

今まで自分の将来のビジョンが全然見えなかったが、今日の授業を聞き色々体験して色々な仕事や詳しいことを知れて段々と未来が見

えてきたから

就職に関して全てが存在している会社がないこと、キャリアアンカーを決めること、価値観にあったものを決めるというのを聞いてイメージが

柄って変わったしとても将来のためになる授業でした！！

社会人の大変さ、楽しさなど、様々なことを学べて、自分がこれから社会人に向けて準備しなければならないことを実感できたから

就活をするときにどうやって仕事を選ぶのか、

また、たくさん質問をして仕事について少しでも理解することが大切だとわかったからです。

大変よかった, 

72.2%

まぁ良かった, 

22.7%

どちらでもない, 

4.1%
あまり良くなかった, 

1.0%

■千葉県採用力向上サポートプロジェクト（2022(R4)年度）



・

・ 進路選びに悩んでいたので、とても勉強になりました！

・ 大学進学においてもとてもためになった。

・ 踏み込んだ質問をすることの重要さと 方法、相手の返答から考えることなど 必要になる知識を沢山得ることができたから

・ 普段聞けない、実際働いてる人の考えやアドバイス等貴重な意見を聞く事が出来たから。

・ 聞かなかったら損するような話ばかりだったから

・ 就職についての意識が変わった

・ 疲れたけど貴重な意見を聞けた

・ 社会人の貴重な意見を聞くことができた

・ 本音で話せる企業がいたから。

・ 面接の質問の答え方などを教えてくれたし、また就職するときに会社の選べ方などを教えてくれたから。

・ 自分からだと聞かないような質問も聞きやすい場が出来ていたから

・ 就職についての詳しい情報、踏み込んだ話、転職についての事実がわかって勉強になった。

・ 授業内容は良かったが、丸一日使うほどではなかったと思う。

・ ゲーム形式なのでなんとか寝ずに意識を保てた。 これからの会社選びの参考になった。

非常に役立つ 152 78.4%

少し役立つ 35 18.0%

どちらでもない 7 3.6%

あまり役立たない 0

全く役立たない 0
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その理由を教えてください。 一部抜粋

・ 学べることが多かった

・ 会社のキツさがわかった

・ いろんな人の意見を聞いて損はないからです

・ 色々な価値観を持っている人がいることを知れたから

・ 明確に違いを出して自分に合った企業を見つけやすくなった。

・ 自分の絶対に譲れない条件がなにかしっかり見極めるのが大切

・ 自分の価値観を大事にした方がいいとわかったから。

・ こんなふうに6つにタイプを分けて自分がどこにいるのか考えたことがなかったので、 これからの就活に役立つと思ったからです。

・ 給与と休日などの良い条件だけで会社を選んでは行けないんだなと分かった。

・ どんな質問をするとその職場についてが分かるかを知れたのでとてもためになった

・ 自分が仕事に求めていることが再確認できた。

・ 求人票では分からないことが沢山あることを知った

・ 普段聞けないことを聞けたのでそれを参考にしたいです

・ 職業のメリットやデメリットをよく見極めることが大切とよくわかったため。

・ 人の価値観によってかなり選択が変わるのがびっくりした

・ 理想が全て揃っている会社はないので、慎重に会社を選ぶことが大切ということがわかったから

・ 何もしない人は失敗するという言葉を聞いて自分も失敗を恐れずに生きていきたい

・ 自分が1番大切なものは何か、難しい質問が楽しく1番近い答えを出すことが出来た気がする

・ 自分にとって何がしたいのかみつけるきっかけになった

・ 自分がどうゆう価値観を持っているのか、しっかりと理解しようと思います。

・ 自分にあった会社の見つけ方を教えてもらったから。

・ 普段、自分のことを見直す時間があまりないがこの時間でよく考えることが出来た、

・

・ 自分に合った仕事はどこかの点で自分に合わないなど、本当に合う仕事を選ぶときに大切なことを知ることが出来たから

・ 求人票を見て判断せず、質問をたくさんする

・ 自分の就職する上で譲れないものを明確にしていきたい

・ 自分が何を重要として働きたいのかが仮でもわかってとても役に立ちました！！

Ｑ2．モチベーションリソースのセミナー講演はいかがでしたか？就職活動やキャリアについて考える際に

　　　役立ちそうですか？

進路活動(就職活動)に対して、よくわからない、何から始めれば良いかわからない人たちにも、しっかり必要なことを一つずつ教えてくれた

上で、しっかりと企業の方々の話を聞くことができたから。

自分の考えを突然説明しろと言われても難しいけど、このようにあらかじめ候補を出してその中から近いものを探す方式なら自分でとても

わかりやすいと思った

非常に役立つ, 

78.4%

少し役立つ, 

18.0%

どちらでもない, 3.6%
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・ 先生が言ってた自分に合う会社の見つけ方や、質問の仕方でまた見方が変わってくることなど

・ 今までの固定概念を解消することができた

・ 今日教えてくれた事は面接にも役立つし、人間関係など詳しいことまでしれたのでよかった

・ 自分のモチベーションリソースを見つけることができましたし、会社を選ぶ際の注意点やポイントなどを知ることができたからです。

・ どんな企業を選べば良いのかが少しわかったから

・ 参考になりました。 転職が悪い訳では無いと分かりました

・ ゲームを通して転職がどういうものか理解できた

・

・ 必ず1度は就職をするのでその時に向けての1歩だと思ったからです

・ 質問に答えてくれない会社は危ないなどよく分かりました。

・

・ どの社も事実を言っていた

・

・ 求人票には載ってない事がたくさんあることが分かったから

・ 就職の際に確認すべきことや自分のタイプを知れたから

・ 面接の時嫌われても良いからたくさん質問する。

・ 企業への質問の仕方もわかったし 比較も出来るようになった

・ 自分にあった仕事のほうが会社側も有り難いから

・ 多くの企業から詳しい話を聞けた

・ 望みすぎはよくない

・ 会社に入ってから、なんか合わなくて辞めるとかが無くなりそうだから

・ 「踏み込んだ質問に嫌な顔をするなら、ぶっちゃけそこには行かない方がいい」 って言葉が印象に残りました

・ 自分が悩んでいるときに少しでも役立たせそうだと思いました

・ 今回の進路ガイダンスを体験してるとしていないじゃかなりの知識差があるので勉強になった

・ 将来、就職する上でためになる話だった

・ 企業を選ぶ時のどのようにして自分に合う就職先を見つけるかが分かったからです

・ 自分が就職する時の基準になるから

・ 自分の適した会社を選ぶ参考になった。

・ 仕事にあったタイプとか確かに大事だなと思いました

・ 漠然としたイメージをジャンルで分けられるのはありがたいと感じる

・ 自分を価値観を大事にすること

・ 6つの型に分け、自分に適する職業が何となくわかった。

・ 譲れないものを明確化することが役立つと思った

・ 自分の価値観が大事なんだと思った

・ 自分に合う仕事を探す際に役立ちそうだと思ったから

・ 講師の方が誇りを持って仕事をしていると言っていたので自分もそんなふうになりたいなと思ったから。

・ 自分の価値観にあった企業を選んでいこうと思った

・ 求人票だけでなく体で職場の雰囲気などを感じるのが大切だった

・ 自分のやる気はどんな仕事だと出やすいのかの見本になるから

・ 面接の時に聞いた方が良い言葉など聞けてよかった

・ 行きたい会社が決まっている

・ 今後に役立ちそうな授業であった

Q3.各企業のプレゼンテーションのプログラムはいかがでしたか？

大変よかった 130 67.0%

まぁ良かった 57 29.4%

どちらでもない 6 3.1%

あまり良くなかった 1 0.5%

全く良くなかった 0 0.0%
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まず、モチベーションリソースという言葉を初めて聞いたので知れてよかったのと、自分がどういうタイプか何となくわかりましたのでよかったです

自分がどのような企業に就きたいかを、明確にさせるなど、要点としっかりと押さえた上で、どのような企業選びをすればいいか、しっかり考え

させてくれたうえに、今後の自分の企業選びや進路活動の展望をしっかりたてることができそうだから。

自分で考えても「これだ！」と決まるようなことはなかったが、今回のアンケート状の診断によりジワジワと条件を埋めて決めることができてい

た

大変よかった, 

67.0%

まぁ良かった, 

29.4%

どちらでもない, 

3.1% あまり良くなかった, 

0.5%

■千葉県採用力向上サポートプロジェクト（2022(R4)年度）



その理由を教えてください。 一部抜粋

・ わかりやすく説明してくれた

・ 各企業の細かい情報まで知れた

・ ユーモアもあって面白かった(笑)

・ 企業ごとのいい所などが沢山あった

・ 企業を選ぶことのイメージが出来た

・ わかりやすいように工夫してくれていたから

・ 内容が分かりやすく、その会社に見学したい気分になった。

・ 各企業さんも短い時間でどのような会社なのか理解できたから

・ 様々な業種の話を聞いたことで、志望先を選ぶ際に広い視野で見ることが出来そう。

・ 仕事内容や結構攻めているところでも答えてくださったのでとてもありがたかったです！

・ 短時間でサクサク紹介していただけたことにより、知りたいことが出てきたり、集中が切れずに聞くことができた。

・ 1社10分程度でピッタリ終わらせていたので、社会人になったら、あんなふうにプレゼンができたらいいなと思いました。

・ 短い時間でめちゃくちゃ詳しくまとめられていて、仕事してる様子が浮かび上がるくらいわかりやすくてとても勉強になった

・
・ 普段聞けないような給料についての話や インターシップなどで使える質問の仕方など 役に立つことがたくさん教えていただいた。

・

・

・

・ 説明丁寧で分かりやすかった

・ それぞれ魅力を伝えられていたと思う

・ 個別交流会の時間がもう少し欲しかった

・ プラスなこと以外も説明してくれていた

・ 今回の会社は善良そうだから就職してもいいかもしれないと思った

・ 説明も兼ねてとても分かりやすかったです

・ よかった所とあまり良くなかった所の両方があるから

Q4.公開質問会はいかがでしたか？

非常に役立つ 143 73.7%

少し役立つ 39 20.1%

どちらでもない 8 4.1%

あまり役立たない 0 0.0%

全く役立たない 0 0.0%
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その理由を教えてください。 一部抜粋

・ 仕事の実態を知れた

・ 面白く理解もできた

・ 給料の話が聞けたから

・ 意外と正直に聞いても大丈夫だった

・ 自分と同じような悩みを聞けたから

・ 普段聞けない本音などが聞けたから

・ 意外とぶっちゃけてて面白かったです

・ 質問を事前に行うことで時短になった

・ ぶっちゃけで答えていて、良い参考になりました。

・ 年収やボーナスなど細かくいろんな情報を聞けたから

・ 自分が思いもしなかった質問の答えが知れるからです

・ いろんな人の型やその型にした理由が聞けて 良い経験になったから

・ 匿名で自分が気になっていたこと、言われてみれば気になることに答えていただけるのが貴重だった

・ 司会の方がとても話がわかりやすく、深くまで、質問していただいたので普段聞けないようなことが聞けてよかった。

・ 自分の中だけだとあまり聞かないような質問が多かったので新しい質問の知識が増えたのでインターンシップなどで使ってみようかなと思い

ました

今日お越しくださった全ての企業さんが、私たち学生にもわかりやすいように、プログラムを作られていたため、詳しく学ぶことが出来ました。

実際にある会社の話を聞いたことで、現場でどのようなことをするのか、給料や残業、休日はどこくらいあるのかということの目安が着いたか

ら

それぞれの企業の考えだったり、特長やデメリットを知ることが出来て良かった。イメージしやすかったから、これからの参考になりそうだと思っ

た。

企業のことを求人票だけじゃ分からない事だったり、企業の求めてる人材の話を詳しく教えてくれたりして、すごい為になりました。

非常に役立つ, 73.7%

少し役立つ, 

20.1%

どちらでもない, 

4.1%

■千葉県採用力向上サポートプロジェクト（2022(R4)年度）



・

・

・

・ 質問の仕方とかを知れたから

・ 会社の詳細がしれてよかった

・ 事前質問はとてもいいと思った

・ 面接の時役に立ちそうだと思った

・ 個別交流会で似たような内容の質問をしてる 人が多かった。

Q5.個別交流会はいかがでしたか？

大変よかった 135 69.6%

まぁ良かった 49 25.3%

どちらでもない 6 3.1%

あまり良くなかった 1 0.5%

全く良くなかった 1 0.5%

192

Q6.全体を通じて、気になったことなど、なんでも大丈夫です！感想をお聞かせください。

・ 楽しかったです ・ 将来役に立つと思った

・ 素晴らしい会でした ・ 全部しっかり答えてくれた

・ 細かく質問を聞けた ・ 企業を選ぶのに今できることをやっていきたい

・ 色々なことを聞けた ・ 非常にためになり来年の就職活動に活かしたい

・ またやりたいです。 ・ もう少し時間が欲しい もっとやって欲しい

・ 今回いらっしゃった企業は信頼度が高い！ ・ 今回の学んだ事を活かして頑張っていきます

・ 眠くならない工夫をしていたりしてよかったです

・ 会社の人たちも理不尽なことがあってびっくりした

・ 恥ずかしがらずに積極的に質問をしていこうと思った

・ 今回の進路ガイダンスは参加して良かったなと思った。

・ とても分かりやすくて就職への嫌なイメージがガラッと変わりました

・ 再来年就職する際に今回の進路ガイダンスの内容を思い出して悔いのないように人生を歩んでいきたいと思います

・

・

・

・ 参加してよかった ・ みんな集中していて良かった

・ とにかく楽しかった ・ 今後の進路活動に役立て行きたいです

・ 質問しやすい環境だった ・ 今日の経験を役に立つものにしたいです。

・ 求人票だけでは分からないことも沢山教えていただきとてもいい機会になりました

・ 企業についての話を初めて聞いて 来年の就職活動に活かすものが沢山得られたと思います

・

・ まだ漠然としている自分の進路がまた一歩明るくなり、とても参考になりました。この度はこのような場を設けていただき、ありがとうございま

した。

すごい役立つお話だったと思います。求人票では分からないような企業の中身がわかるところもあり、もちろん全部がそうではないとは思い

ますが、イメージとした出来てきたので、楽しかったし為になりました。これから、インターンシップや進路指導などを通して、ますます理解を

深めていきたいと思います。

普段企業に対して質問が出来ない内容も質問することが出来て良かった、また今日習った事を吸収して就職活動に臨みたいなと思える

事が出来ました。

企業に対して、どのような質問をすれば良いのか、(どのように聞きたいことを訊けばいいのか)どこまで聞いて良いのかを鮮明にしてくれたり、

その上で、普段聞きづらい質問を匿名で集め、聞きやすいようにしてくれたのは大変ありがたかった。

今回の進路ガイダンスで、自分がこれから就職に向けて準備していかなければならない事を実感出来て良かった。今回学んだことを参考

に、頑張っていきたいと思った。
今回の進路ガイタンスで、進路に対する考え方や、就職に対する立ち回り方を学ぶことができた上、しっかりと進路活動の今後に役立つ

情報をたくさん学べた上、企業についても知ることができた。今回の進路ガイタンスで来て下さった企業の皆さんの見学にいくつかいってみ

たいとも思った。

自分では思いつかなかったような観点からの質問、それに対する回答を聞くことが出来て、今後の進路活動における視野の広さが広がっ

たと思うから。

個人では聞きづらかった質問を選択式で選び回答することで社員の人に話を聞くことができたので選ぶ際のコツや注意したい点がわかった

のでよかったです。
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